



Estudio revela sobre la evolución de demandas de cobranza: Tarapacá registra el menor porcentaje de personas demandadas en la Macrozona Norte

Estudio de Defensa Deudores revela baja tasa de demandas de cobranza en Tarapacá: solo el 1,18% a nivel nacional entre 2020 y 2024. Recientemente, Defensa Deudores, en conjunto con la empresa de Data Science Unholster, publicó el estudio "Evolución de las demandas de cobranza entre 2017 y 2024", una radiografía actualizada de la situación que enfrentan los deudores morosos en Chile. El informe destaca que la región de Tarapacá concentra el porcentaje más bajo de demandas en la Macrozona Norte, representando solo el 10,93% de las personas demandadas en la zona entre 2020 y 2024, y un escaso 1,18% del total de deudores morosos demandados a nivel nacional.

Tarapacá: la región con menos demandas en el norte

De acuerdo con el estudio, que abarcó el análisis de un total de 165.000 demandas enfrentadas por 65.000 clientes a lo largo de todo Chile entre 2017 y 2024, Tarapacá ha mantenido una tendencia

consistente de menor cantidad de demandas de cobranza en comparación con otras regiones del norte del país. Entre 2017 y 2019, previo a la pandemia, la región ya registraba un bajo porcentaje, con 10,09% de las demandas de la Macrozona Norte, cifra que se mantuvo prácticamente igual en el período posterior a la pandemia (2020-2024), alcanzando el 10,93%.

Economía diversa: clave para la baja en las demandas. Según los especialistas del estudio, la baja tasa de demandas en Tarapacá responde a una mayor diversificación económica en la región, que la diferencia de zonas con una fuerte dependencia de la minería, como Antofagasta. "El alto porcentaje de demandados en Antofagasta se debe al mayor acceso al crédito y al consumo impulsado por la minería, lo que no se ve en la misma magnitud en regiones como Tarapacá, Arica y Parinacota, o Atacama, donde la economía es más diversa y menos dependiente de grandes industrias", explicó Ricardo Ibáñez, abogado y fundador

El informe, realizado en conjunto con la empresa de Data Science Unholster, revela que entre 2020 y 2024, solo el 1,18% de los deudores morosos demandados a nivel nacional correspondieron a la región de Tarapacá, manteniéndose como la región con menos demandas en el norte de Chile.

de DefensaDeudores.cl.

Este contraste evidencia una correlación directa entre las demandas de cobranza y el tipo de actividad económica que predomina en cada región. Mientras Antofagasta concentra una parte considerable de sus deudas vinculadas al sector minero y al aumento del acceso al crédito, en Tarapacá, la estructura económica más heterogénea permite una mayor estabilidad para los consumidores, traducándose en menos demandas judiciales.

IMPACTO DE LA PANDEMIA Y ANÁLISIS POR PERIODOS

El estudio segmentó los datos en dos grandes períodos: pre pandemia (2017-2019) y post pandemia (2020-2024). Esta división fue clave para observar los efectos que tuvo la crisis sanitaria en la economía de

las familias y, en consecuencia, en las demandas de cobranza. Entre 2020 y 2024, durante y después de la pandemia, se observó una disminución significativa en el número total de demandas registradas, lo que permitió un análisis detallado de cómo variaron las tendencias en las distintas regiones del país.

El análisis concluye que la pandemia afectó de manera desigual a las regiones, dependiendo del tipo de actividad económica predominante y el acceso al crédito. En este sentido, el caso de Tarapacá resulta particular, pues logró mantener un bajo nivel de demandas de cobranza, mientras que otras regiones experimentaron alzas considerables.

METODOLOGÍA Y DATOS CLAVE DEL ESTUDIO

El informe de Defensa Deudores

se basó en la recolección y análisis de datos proporcionados por el propio estudio jurídico y por Unholster, empresa especializada en Data Science. El total de demandas analizadas corresponde a 165.000 causas, las cuales afectaron a 65.000 clientes distribuidos en todo el país. El análisis incluyó tanto demandas pre pandemia como post pandemia, abarcando el período comprendido entre el 1 de enero de 2017 y el 31 de mayo de 2024.

El enfoque territorial permitió identificar diferencias notables en el comportamiento de las demandas entre las distintas regiones de Chile, y el estudio concluye que factores como la diversificación económica y el acceso al crédito han jugado un rol clave en la evolución de las demandas de cobranza.

CONCLUSIONES

El informe "Evolución de las demandas de cobranza entre 2017 y 2024" ofrece una visión integral del panorama de los deudores morosos en Chile, con un enfoque particular en las dinámicas regionales. Tarapacá se mantiene como la región de la Macrozona Norte con menos personas demandadas por deudas, un hecho que se atribuye a su economía más diversa y menos dependiente de grandes industrias.

Este tipo de estudios son fundamentales para entender cómo varía el acceso al crédito y las demandas de cobranza en el país, y qué regiones se ven más afectadas por la morosidad, brindando a las autoridades y actores económicos información clave para la toma de decisiones y el desarrollo de políticas públicas.